
         平成２５年度第８回資源化学研究所教授会議事要録 

 

日 時：平成２５年１２月１８日（水）１３：５０～１４：４０ 

 

出席者：穐田所長，福島，小坂田，岩本，田中，西山，中村，山口，山元，彌田，久堀の各教授 

    小泉，竹内，今村，野村，谷口，長井の各准教授 

    石谷，田巻の各講師 

 

配付資料 

１．平成２５年度第１４回部局長等会議議題（１１月１５日（金）開催） 

   ２．東工大公式 Web サイトリニューアル運用１ヶ月の報告と今後の課題について 

   ３．平成２５年度東京工業大学職員等の栄誉の祝賀該当者一覧 

   ４．平成２５年度第１５回部局長等会議議題（１２月５日（木）開催） 

   ５．平成２５年度会計検査院実地検査に係る受検概要について 

    ６．２０１３年度冬季の電力需給対策について（協力依頼） 

   ７．平成２６年度化学研究費助成事業応募状況 

   ８．学長年頭挨拶及び新年賀詞交換会の開催について 

   ９．平成２５年度第８回教育研究評議会議題（１２月５日（木）開催） 

  １０．委員会等の検討・見直し状況 

  １１．「国立大学改革プラン」について 

 １２-1．平成２４年度に係る業務の実績に関する評価の結果について（通知） 

 １２-2．国立大学法人・大学共同利用機関法人の改革推進状況 

  １３．Draft-Guideline for e-Publishing Doctoral Thesis 

  １４．外国人研究者へのオリエンテーション等の実施について 

  １５．平成２５年度第９回５部局長懇談会議題（１２月６日（金）開催） 

  １６．道路横断注意喚起文書 

  １７．東京工業大学資源化学研究所長についての意向表明に関する規則 

  １８．平成２５年度非常勤講師（講演講師）候補者名簿 

  １９．全学共通科目の講義協力について 

 

参考資料 教員の海外渡航について 

  

○定足数の確認 

 現在員２６名，公務出張等７名，定足数１３名に対し，出席者１９名で教授会成立 

 

○議事要録の確認 

 平成２５年度第７回資源化学研究所教授会議事要録（案）承認 

  

議事要旨 

１．報告事項 

（１）部局長等会議（１１月１５日（金），１２月５日（木）開催）について 

    所長から，議題に基づき，主に以下について，概要説明があった。 

・資料２に基づき，東工大公式 Web サイトリニューアル後の運用１ヶ月のアクセス数等と今後

の課題について，説明があった。 

・資料３に基づき，平成２５年度東京工業大学職員等の栄誉の祝賀に文部科学大臣表彰若手科

学者省を受賞した新金属資源部門の田邊助教が該当者となった旨の説明があった。 

・全学教授会について，退職教員の送別会を兼ねているが，実質審議は行わないため，今後は

この名称は使用しない旨の説明があった。 

・資料５に基づき，平成２５年１１月２５日から２７日に行われた会計検査院実地検査に係る

受検概要について，細かい指摘があるが，大きな問題は無かった旨の説明があった。 



・資料６に基づき，省エネルギー推進室より，冬季の電力需給対策について協力依頼が来てい

る内容について説明があり，併せて節電の協力要請があった。 

   ・資料７に基づき，平成２６年度の科学研究費助成事業の資源研の応募状況について，説明が

あった。 

   ・資料８に基づき，１月６日に開催される学長年頭挨拶と新年賀詞交換会について，案内があ

った。 

                

（２）教育研究評議会（１２月５日（木）開催）について 

    所長から，議題に基づき，主に以下について概要説明があった。 

   ・資料１０に基づき，委員会等の検討・見直し状況の結果について，説明があった。 

   ・資料１１に基づき，文部科学省高等教育局長からの国立大学改革プランの通知について，

概要説明があった。 

   ・資料１２に基づき，平成２４年度に係る業務の実績に関する評価の結果について，項目別

評価の概要の説明があった。 

   ・資料１３に基づき，電子公開にあたっての博士論文提出者への指針が，和文版に加えて英

文版が示されたことについて，説明があった。 

   ・資料１４に基づき，１月１６日に外国人研究者へのオリエンテーションを実施することに

ついて，案内があった。 

 

（３）５部局長懇談会（１２月６日（金）開催）について 

    所長から，議題に基づき，主に以下について概要説明があった。 

   ・夏休み中の停電の日程を変更することについて，次回の平成２６年の夏は準備が間に合わな 

いので，次々回を平成２７年の春休み中に実施の予定で，調整している旨の説明があった。 

   

   ・資料１６に基づき，すずかけ門から駅への道路横断について，車両通行止め用の縁石に， 

注意喚起文を掲示する旨の説明があった。 

         

（４）「物質・デバイス領域共同研究拠点」関係 

    小坂田教授から，平成２６年度共同研究課題の応募状況の報告と，平成２５年度の予算消化， 

報告書の作成等について，要請があった。 

    

（５）アライアンス関係等 

    彌田教授から，若手研究会の開催状況の報告があった。また，平成２５年度の成果報告書が 

１月３１日締め切りで，取りまとめがグループリーダーとなったことについて，説明があった。 

 

（６）その他 

   特になし 

 

 

２．審議事項 

（１）資源化学研究所長の意向表明に関する投票委員会の設置について 

    所長から，資料１７に基づき説明があり，審議の結果，次回１月２２日（水）開催の教授会 

で，次期所長について投票による意向表明の実施及び必要な投票管理委員会の設置を承認し，

慣例により教授の中から現所長を除く年長者５名を以下のとおり同委員会委員を選出した。 

投票管理委員会委員 岩本教授，小坂田教授，彌田教授，久堀教授，藤井教授 

また，第１回投票管理委員会を本日教授会終了後に開催することとした。 

 

（２）非常勤講師候補者（講演講師）について 

   所長から，資料１８に基づき説明があり審議の結果，承認された。 

    



（３）学部１年生対象の全学共通科目「化学」の講義について 

   彌田教授から，資料１９に基づき説明があり，今後の全学共通科目への講義協力のあり方に

ついて，議論・意見交換を行った結果，基本的に協力していくということで承認された。 

 

 

３．その他 

（１）ワインを楽しむ会について 

   所長から，２月１９日（水）の夕方を予定している旨の案内があった。また，辰巳理事のセレ 

クトするワイン会は，これが最後であるが，今後もなんらかの形で続けていきたい旨の説明があ 

った。 

 

（２）教員の海外渡航について 

   参考資料により，所内の教員の海外渡航状況を確認した。 

 

（３）代議員の選出について 

   今村准教授から，長井准教授の代議員の任期満了に伴い，後任の代議員選出のための選挙管理 

委員会を設置し，１月の教授会後に代議員選出のための投票を行うスケジュールについて，説明

があった。 

 

（４）Ｒ１－Ａ低層棟のエレベーター設置に伴うセミナー室の使用禁止について 

   彌田教授から，現在セミナー室となっている３０８号室の一角にエレベーター設置工事部分が 

かかることから，今後はサイボウズでの予約を中止し，他の部屋を確保するよう要請があった。 

 

（５）岩本教授最終講義について 

   ３月１４日（金）の午後，すずかけホールで開催を予定している旨の説明があった。 

                                    

                                    以 上 


